

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **3.1 Pendekatan penelitian**

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai religius dan merelevansikannya terhadap materi Pendidikan Agama Islam. Dengan demikian, untuk mencapai tujuan tersebut pendekatan penelitian ini menggunakan metode penelitian pustaka (library research) yang bersifat deskriptif. Dengan penelitian deskriptif, data yang dikumpulkan bukan angka-angka melainkan berupa kata-kata atau gambaran sesuatu. Library research ialah penelitian yang dilakukan di perpustakaan, dimana objek penelitian biasanya digali melalui beragam informasi kepustakaan (buku, ensiklopedia, jurnal ilmiah, koran, majalah, dan dokumen).<sup>49</sup> Dalam hal ini film Ajari Aku Islam serta buku-buku, artikel, internet yang berkaitan dengan penelitian ini.

Sedangkan untuk analisis datanya, peneliti menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif. Metode deskriptif adalah metode yang menggambarkan ciri-ciri data secara benar sesuai dengan sifat alamiah itu sendiri. Data-data yang dikumpulkan dalam penelitian kualitatif deskriptif bukanlah angka-angka, tetapi berupa kata-kata atau gambaran sesuatu.<sup>50</sup>

---

<sup>49</sup>Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan*, (Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 2008), hlm. 89.

<sup>50</sup> Djajasudarma, *Metode Linguistik: Ancangan Metode Penelitian dan Kajian*, (Bandung: Refika Aditama, 2010), hlm. 10.

Jadi, penelitian deskriptif kualitatif merupakan penelitian yang dapat menguraikan suatu fenomena sosial dan prefektif yang yang diteliti.

### **3.2 Objek penelitian**

Objek penelitian yang ingin diteliti adalah Film Ajari Aku Islamyang ditonton melalui situs online.Salah satu yang menjadi alasan peneliti memilih Film Ajari Aku Islam adalah karna pada film ini mengandung nilai religious dan materi Pendidikan Agama Islam.Selain itu, film ini juga mengajarkan kita untuk menghargai perbedaan dalam beragama.Toleransi yang dimaksud menunjukkan sikap saling menghormati dan menghargai sesama umat manusia. Dengan adanya toleransi akan diperoleh banyak kemaslahatan bagi umat manusia.

### **3.3 Sumber dan Jenis Data**

#### **3.3.1 Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan didalam penelitian ini adalah kualitatif dengan model deskriptif naratif.Menurut Denzin & Lincoln menyatakan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.<sup>51</sup> Fokus penelitian ini adalah bagaimana Nilai religious dalam film Ajari Aku Islam dan relevansinya

---

<sup>51</sup> Albi Anggito, johan setiawan, Metodologi Penelitian Kualitatif, (Sukabumi: CV Jejak, 2018), hlm 7.

terhadap materi Pendidikan Agama Islam terutama mata pelajaran Akidah Akhlak.

Jenis data utama yang diperlukan dalam penelitian ini adalah data berupa audio visual yang terdapat dalam film *Ajari Aku Islam*. Sedangkan data-data pendukung dalam penelitian ini adalah buku-buku ataupun literature lainnya yang berkaitan dengan bahasan penelitian.

### 3.3.2 Sumber data

Menurut Sutopo, sumber data merupakan tempat data yang diperoleh dengan menggunakan metode tertentu, baik berupa manusia, artefak, ataupun dokumen-dokumen.<sup>52</sup>

Sumber data dalam penelitian ada dua macam, antara lain:

3.3.2.1 Sumber data primer (utama), menurut Lofland dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata dan tindakan, selebihnya adalah data tambahan.<sup>53</sup>

Adapun sumber data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah video film *Ajari Aku Islam* yang diunduh dari situs <http://104.161.33.126/ajari-aku-islam-2/>

3.3.2.2 Sumber data sekunder, adalah data pendukung yang membantu analisis dalam penelitian ini atau sumber-sumber lain yang tidak langsung seperti dokumen yang ditinjau dari

<sup>52</sup> H.B. Sutopo .*Metodologi Penelitian Kualitatif : Dasar teori dan Terapannya dalam Penelitian* (urakarta: Universitas Sebelas Maret, 2006), hlm 52

<sup>53</sup> Lexy J Moloeng, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2014), hlm 157.

kebutuhan peneliti dalam melakukan penelitian yaitu nilai-nilai religious yang terkandung dalam film *Ajari Aku Islam*. Adapun data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini yaitu buku-buku nilai religius, internet, dan sumber-sumber lain yang berkaitan dengan bahasan penelitian ini.

### 3.4 Teknik Pengambilan Data

Teknik pengambilan data dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data yang ditujukan untuk memperoleh data langsung, meliputi buku-buku yang relevan, foto-foto, film dokumenter, dan data yang relevan dengan penelitian.<sup>54</sup>

Peneliti menghimpun data dari berbagai literatur seperti buku, tabloid, dan dari media audio visual seperti video, dan internet untuk mencari data mengenai film *Ajari Aku Islam*, serta nilai-nilai religius dan relevansinya terhadap materi Pendidikan Agama Islam.

### 3.5 Teknik Analisis Data

Analisis dalam penelitian kualitatif dapat dilakukan sebelum, saat pengumpulan data dan setelah pengumpulan data. Dalam penelitian ini, analisis data yang dilakukan oleh peneliti lebih menekankan pada saat pengumpulan data atau analisis data dilaksanakan bersamaan dengan dilaksanakannya pengumpulan data.<sup>55</sup>

---

<sup>54</sup> Riduwan, *Belajar Mudah Penelitian: Untuk Guru-Karyawan dan Peneliti Pemula*, (Bandung: Alfabeta, 2011), hlm. 77.

<sup>55</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2015) hlm. 336

Teknik dalam menganalisis data yang sudah terkumpul dan tersistematis adalah jenis analisis isi atau content analysis, yaitu penelitian yang dilakukan terhadap informasi, yang didokumentasikan dalam rekaman, baik dalam gambar, suara maupun tulisan.<sup>56</sup>

Adapun langkah-langkah yang telah dilaksanakan dalam penelitian ini, antara lain:

### 3.6.1 Reduksi Data

Penelitian reduksi data berarti merangkum, memilih, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dan membuang hal yang tidak perlu. Reduksi data dapat membantu memperjelas gambaran data yang akan diteliti dan mempermudah peneliti dalam mengumpulkan data selanjutnya.<sup>57</sup>

Peneliti hanya mengambil data yang berkaitan dan diperlukan dalam penelitian, yaitu nilai-nilai religius yang terkandung dalam film *Ajari Aku Islam* dan relevansinya terhadap materi Pendidikan Agama Islam yaitu mata pelajaran Akidah Akhlak di Madrasah tsanawiyah.

### 3.6.2 Penyajian data

Penyajian data atau data display merupakan data yang siap disajikan setelah mengalami proses reduksi, karena dalam proses

---

<sup>56</sup> Suharsimi Arikunto, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1998), hlm. 309.

<sup>57</sup>Ibid, hlm 338

reduksi sebuah data belum terlalu terstruktur, maka dalam proses penyajian sebuah data akan dapat dibaca dengan mudah karena bentuknya sudah terstruktur dan sistematis. Penyajian data dalam penelitian kualitatif dapat dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya. Namun, yang paling sering digunakan dalam penyajian data kualitatif adalah bentuk teks narasi.<sup>58</sup>

Data-data yang sudah terkumpul dan ditetapkan, kemudian disusun secara teratur dan terperinci agar mudah dipahami, kemudian data tersebut dianalisis sehingga dapat diperoleh deskripsi tentang nilai religius dalam film *Ajari Aku Islam* dan relevansinya terhadap materi Pendidikan Agama Islam.

### 3.6.3 Penyimpulan

Langkah terakhir dalam proses analisis data adalah penarikan kesimpulan. Pada penelitian kualitatif proses penarikan kesimpulan diharapkan memberikan temuan baru yang belum pernah ada.

Pada proses penyajian data diusahakan mempunyai bukti-bukti yang kuat agar pada saat melakukan penarikan kesimpulan akan menjadi kesimpulan yang kredibel.<sup>59</sup>

---

<sup>58</sup> Ibid, hlm 341

<sup>59</sup> Ibid, hlm 345.